

## Sobre la Exposición de Sevilla

### Al Patronato constituido

En la tarde del jueves cristalizó, tomó cuerpo y vida la generosa y noble idea del joven capitán de Ingenieros, señor Fernández Hidalgo, siendo elegido el Comité Ejecutivo que ha de dirigir la actuación del Patronato pro Almería, y aprobadas las bases por las que ha de regirse.

Ya tenemos constituido el Patronato con su objeto bien definido y defensor entusiasta de los intereses morales y materiales de la provincia.

En la bandera de combate, desplegada al viento por tan patriótico organismo, figura un hermoso programa que condensa las aspiraciones, nunca conseguidas, de nuestra tierra, y si a la sombra de esa bandera se congela todo aquel en cuyo pecho palpita un corazón almeriense y aporta a la empresa fe, entusiasmo, trabajo, constancia, desinterés y sacrificio, el Patronato será grande y obtendrá para Almería todo lo que se proponga. Ya sabéis que querer es poder. Hay, pues, que querer, querer y querer.

Uno de los asuntos cuya realización hay que afrontar ahora inaplazablemente, porque en ello está interesado el honor almeriense y por ser, además, de vital y trascendental importancia para toda la provincia, es la concurrencia de Almería a la Exposición Hispanoamericana de Sevilla.

Esto no hay que encarecerlo; se deduce por sí sólo al enunciado.

El objeto principal del certamen no es atraer únicamente turistas a España, como muchos creen, no; la Exposición es un escaparate mundial al que se asoman los grandes financieros, capitalistas, industriales, fabricantes y comerciantes de todo el mundo en busca de aquello que les interese a unos, y de nuevas empresas y negocios en que emplear, otros, su actividad y su dinero.

Y ¿quién nos dice a nosotros que si vamos a la Exposición en la forma que tengo indicada en anteriores artículos, llevando un completo muestrario de minerales, no podía surgir la empresa potente que contratará, explotará y comprará minas, construyera ferrocarriles, levantara, inclusive, unos altos hornos y, dentro de la minería, fuera la salvación de la provincia?

¿Quién nos puede asegurar que concurrendo con nuestras uvas al concurso, al ser más conocido este fruto, no se ampliará su mercado a todos los continentes?

Si no concurrimos a Sevilla, no debemos preocuparnos tampoco porque no visiten los turistas; ¿qué deseo van a tener de visitarnos si ignorarán hasta nuestra existencia al contemplar en los catálogos que Almería no existe para la Exposición? Ante tal abandono por nuestra parte se crearán que constituirán un aduar, separados del resto de España.

El Patronato debe evitar todo esto, incitando a los organismos oficiales y eligiendo como primer lema de su programa la concurrencia a la Exposición.

Es una idea que acaricia con amor y entusiasmo el fundador del Patronato, debiendo aprovecharse la oportunidad y la suerte de que nuestra presidencia haya recaído en un hombre de prestigio y gran cultura, presidente también de la Unión Patriótica y de la poderosa Cámara Oficial Uvera; por consiguiente, un gran interesado en el certamen para confiar en él.

El emprendedor y activo señor Madariaga nos manifiesta su entusiasmo por la idea y promete llevarla a la Diputación.

Lo esperamos, y, mientras tanto, estemos a la expectativa.

José Manzana de Castro

## Gestos y muecas de Madrid

### El novelista y su público

¿Le preocupa al lector español el saber cómo se finica y mormente su novelista preferido? Dentro de poco vamos a saberlo, y a saber algo más: si realmente hay novelistas preferidos en España. Hoy ha comenzado a realizarse la exposición, traducida del francés por el editor avisado que la ha trasladado al único lugar adecuado de Madrid: la Gran Vía. Don Armando Palacio Valdés ha rebudido su presencia. No juzga airoso que las gentes se asomen a una ración de una libreta para contemplar su cabeza al mirar y llevarse a volar con un autógrafo suyo. El ha podido, por su edad y por ser el último superviviente de una generación de novelistas, gozar la gloria burguesa de ser el primero en escalafón y en sueldo.

Pero los que han llegado tras de él tienen que transigir. El escritor ha vuelto a ser jugador y necesitó, si quiere popularidad y holgura económica, prodigar las gracias ante el público que paga. El automóvil, la calefacción central, la educación de los hijos, no se logran ya escondiéndose en la torre de marfil, que es la última Bastilla que ha derribado el pueblo. La posteridad no recogerá estas obligadas cabriolas, pero es preciso hacerlas con el rostro y el ánimo alegres para salir del anonimato.

Por ahora, no es mucho lo que se exige al novelista español: dejarse ver y echar una firma.

Se comprende que haya sido Zamacois, aventurero, «galan-zamacois» y buen mozo, el que ha inaugurado la «semana del escritor». Sin embargo, no habrá alejado la ilusión de llegar a entablar coloquio con las presuntas admiradoras, porque él, mejor que nadie, conoce lo que gisario de esas conquistas — que un libro de frescas páginas hace de doña Brígida y de Cintia.

Bastante es que hayan entrado dos docenas de escritores inéditos, cuatro hombres de negocios y un militar sin graduación y llevarse una novela y un autógrafo suyo. Es a lo más que puede aspirar todavía un novelista español.

A eso y a que sus camaradas en letras no vendan los volúmenes intencionalmente con dedicación en las librerías de lazo.

A este paso, y dentro de unos años, ser novelista en España será un negocio tentador. Entonces podrá mirarse, sin temor a ser injuriado, los futuros Blasco Ibáñez.

Isaac Abeytua

## Del Gobierno Civil

### Nota oficiosa

Existiendo en la actualidad varios casos de viruela en esta capital y aunque por fortuna se espera reducir y limitar el foco que constituyen, en evitación de que el mal se difunda y cumpliendo lo que dispone el R. D. de 15 de enero de 1903 y disposiciones sanitarias vigentes he acordado las siguientes providencias.

1.º Los patronos de talleres, fábricas y trabajos, los dueños de establecimientos de todas clases, de Hoteles, Fondas y Bares, y todos aquellos que tengan personal a sus órdenes o servicio exigirán en el plazo máximo de 15 días el certificado de revacunación a su personal sin exclusión alguna.

Pasado este plazo, las Delegaciones e Inspecciones de este Gobierno, pasará exigiendo la presentación de dicho certificado en la inteligencia de que por cada uno que falte se impondrá al dueño, jefe o patrono la multa de 100 pesetas.

2.º Los maestros exigirán el certificado de vacunación de todos sus alumnos pasado el plazo en el indicado plazo a sus jefes inmediatos los que a su vez la transmitirán a este Gobierno de aquellos niños de la matrícula que no estuviesen vacunados.

3.º Al pasar los Médicos Municipales vacunando en sus Distritos como se les tiene ordenado, el público prestará la

debida obediencia y ayuda, en la inteligencia de que aquellos que sin causa justificada a juicio del Médico se resistieran a la vacunación o molestasen a los Médicos en su labor, serán inmediatamente sancionados por mi Autoridad.

4.º En el caso improbable en que se solicitara o se obtuviera un certificado de vacunación que no se ajustase a la verdad, los responsables serán castigados con una multa de 500 pesetas, y suado proceda serán denunciados a los Tribunales de Justicia.

Este Gobierno espera del público y de su buena voluntad la más sincera colaboración para la eficacia de estas medidas. El estado sanitario de la población es en general bueno a pesar de estos casos que están sanitariamente aislados. Con las medidas presentes se tiene de solo a evitar que aparezcan más casos de una enfermedad que es en absoluto evitable.

Almería 25 de febrero de 1928. — El Gobernador Civil, Carlos Palanca.

## DEPORTES

### El campeonato de España

Esta tarde continúan las luchas del campeonato de España. La tercera jornada, que no causó más sorpresa que la segunda derrotada del Athletic de Bilbao frente al Deportivo Alavés, ha clasificado a este último equipo, en su grupo y juntamente con el Racing de Santander, para el primer lugar con cinco puntos.

El Barcelona se ha distanciado del Irún y de la Real de San Sebastián con la ventaja de dos puntos; el Deportivo de La Coruña y la Cultural Leonesa están un punto más cada uno, sobre el Real Oviedo que se clasifica en tercero, y en el cuarto bando, el Betis de Sevilla cuenta cuatro puntos, por dos cada uno los equipos del Levante, Sevilla, Valencia y Murcia.

Proyectado a «fecha fija» bastante más aventurado que el pronóstico corriente y al uso, nos atrevemos a señalar los siguientes resultados de los partidos correspondientes a la jornada de hoy, sin otras consideraciones ni consecuencias.

En Sama de Legreo jugarán el titular y el Deportivo de La Coruña; proyectamos la victoria de los coruñeses por 3 a 0. En León, la Cultural y el Real Oviedo empatarán a dos tantos.

En Vigo, el Ceita vencerá al Real Unión de Valladolid por 5 a 0.

En Madrid el titular será vencido por el Athletic de Bilbao por 1 a 0.

En Santander, el Racing local vencerá al Athletic coruñés por 2 a 0.

En Vitoria, el Deportivo Alavés derrotará a la Gimnástica de Torrelavega por 3 a 0.

En Zaragoza, vencerá el Barcelona a la Patria por 4 a 1.

En Irún, el actual campeón de España vencerá al Iberia de Zaragoza por 5 a 1.

En Barcelona, el Europa y la Real de San Sebastián empatarán a dos tantos.

Igual resultado pronosticamos en el encuentro Valencia-Betis que se jugará en la ciudad del Turia.

En Murcia, vencerá el titular al Levante por 2 a 0.

En Sevilla, vencerán los titulares al Cartagena por 4 a 0.

Solicitamos de nuestros lectores aficionados, benevolencia por nuestros posibles errores.

Roquequi

## Sobre el robo de la Casa Ferrera

Ayer uno de los empleados de la Casa Ferrera, encontró dentro de un canasto, un embolador que contenía limas, brocas y una pila de las que se emplean para las lámparas.

Dichos objetos se suponen los dejaron los autores del intento del robo a dichos almacenes, el que no pudieron llevar a efecto por la pronta intervención del guarda particular, y después de la policía.

Los objetos citados fueron entregados en la Comisaría de este Centro han sido enviados al juzgado que instruye el sumario por dicho delito.

## Ecturas alentadoras

### Si quieres triunfar...

Estamos en una época materialista. Pero no debemos renegar de ella. Nuestra época es evidentemente mejor que otras en que el sentimentalismo se impuso a lo práctico. Sólo los inútiles — los postas lo son — pueden lamentarlo. Pero los hombres que ven las cosas como son, sin dejarse llevar por sentimientos falsos de la más elemental lógica, saben que es mejor, lo mismo para el cuerpo que para el espíritu, para el individuo que para la Sociedad, esta época materialista que atravesamos que todas las sentimentalistas que, según dice, la precedieron.

De muchas personas debemos desconfiar en este mundo, no hacerles el menor caso. Y entre estas personas están todos los miles de visionarios que por el mundo pululan. Al ganso de esos visionarios, por carambola, por casualidad, encuentran la forma de llevar a cabo alguna labor realmente interesante.

Pero estáis éstos que hacen algo interesante en tan mínima proporción, que para encontrar a uno que nos diga algo de interés tendríamos que hablar con diez mil. Y no mereces lo que hubiera de proponerme de interesante uno, el trabajo de hablar con tantos.

No escuches pues nunca a esos visionarios. Descartad de todos los que tengan miles de proyectos fantásticos. Nunca llavan a cabo ninguno y son un peligro difícilmente salvable para quienes los escuchan y dan el menor crédito a sus palabras.

Sólo los fuertes de cuerpo pueden realizar grandes cosas. A veces encuentran personas débiles que han llevado a cabo empresas mentales sobresalientes. Pero si esos hombres hubieran educado su cuerpo no habrían llevado a cabo empresas sobresalientes, sino que sus obras quedarían como casos puros veces igualados y difícilmente igualables.

Claro está que, además de ser fuerte de cuerpo, hay que serlo de ánimo. Pero quien está físicamente fuerte tiene más probabilidades de serlo de ánimo que quien es débil de cuerpo lo es, en el mismo grado que el anterior, alma.

Stiphenson

## Letras de luto

En la iglesia parroquial de Santiago, celebráronse en el día de ayer solemnes horas fúnebres en sufragio del alma de la que fué virtuosa dama, doña Isabel Vizcaino Fernández, esposa de don Francisco Cánovas Serrano, coronel del regimiento de infantería de la Corona.

Al religioso acto asistió una numerosa concurrencia, que quiso testimoniar una vez más a la atribulada familia de la finada, su asociación al dolor por la desaparición de la bondadosa doña Isabel que ha dejado, tanto a su viudo como a sus hijos, sumidos en una profunda tristeza; pues sus inagotables tesoros de «bondad eran el optimista paliativo de los azares y inasorores que en la diaria lucha sufrían sus entrañables deudos. Bajó al sepulcro la infortunada señora, dejando vacío un hogar que llenaba de felicidad y alegría, y es hoy mansión de duelo y lágrimas.

Remedio de la desgracia puede servir de lenitivo a los familiares, el sentimiento general asociado a su pena; muy pocas veces se ha hecho tan patente por una concurrencia tan numerosa que asistiera al sepelio y a los funerales.

Descanse en paz la malograda señora, y en estas líneas, tribuadas a su memoria, vea su desconsolado viudo, y sus añorados hijos, que existen la tristeza de la orfandad, la reiteración de nuestra profunda y muy sentida condolencia.

## Actualidad universitaria

### El debate sobre Enseñanza

Si el Gobierno no hubiese mantenido una clara orientación que traducía la visión profunda del problema, la intervención de profesores y catedráticos salvo escasas excepciones habría confundido en una crítica superficial y anecdótica el concepto fundamental de la enseñanza.

Lo que hay que establecer de modo primordial son los fines de la enseñanza y su objeto: examinando luego si los senderos trazados conducen a la meta determinada de antemano.

Y los fines no podrían ser otros, sino la especulación científica y la preparación técnica y profesional.

Si nuestra enseñanza los realiza y llena cumplidamente, sería dotada de toda bondad y al abrigo de todo reproche.

Pero es suficiente el enunciado del problema, para observar como queda en descubierto la eficacia y virtud universitaria.

La Universidad española de este siglo, no ha sabido hacer ciencia nacional. Tampoco ha preparado para el ejercicio de las profesiones. La Universidad española, comparece ahora ante el tribunal de la conciencia pública y ha de bajar su cabeza agobiada y humillada por las graves acusaciones que pesan sobre ella y cuya responsabilidad no puede descargarse.

El profesor incompetente y sin vocación sembró la Leregia en el culto de Minerva.

Desarrraigó la aplicación en el corazón de los jóvenes estudiantes. La enseñanza sin alma y vacía de sentido se redujo a mero formalismo e intentó suplir con medidas disciplinarias lo que únicamente podría lograr el amor a la verdad.

Este capítulo de la decadencia de la Universidad española podría titularse: «De cómo la Universidad perdió su alma». Psicológicamente, el proceso espiritual es difícil de poner en claro. En el debate, un factor moral se ha esclarecido: la rebeldía profesional. El depositario oficial de la ciencia, a nadie rendía cuenta de su labor.

¿Quién, no recuerda de sus años estudiantes como todos, absolutamente todos, lo mismo

el catedrático vulgar y ramplón, que el genial y vesánico, este último abundantísimo tipo psicológico en nuestro país, hacían gala de su independencia de criterio práctico, no científico, y subrayaba irónicamente la labor de compañeros y colegas, juntamente la de los cursos precedentes que servían de necesaria preparación?

Eran así y aún continúan las Facultades, un conjunto de miembros dispersos, sin nada que sirviese de unidad y armonía.

Los lecanos, cuya función parece que debiera ser justamente la de coordinar toda la enseñanza en sus Facultades, carecían y aún carecen de autoridad en el orden pedagógico, faltando así toda fiscalización en la labor realizada, que puede ser buena o pésima y sin posible corrección.

En medio siglo, el profesorado español, no ha rendido cuentas más que a su conciencia y a Dios. Pero más práctico hubiera sido que algún con autoridad para ello hubiese podido transponer el umbral de sus cátedras para escuchar sus lecciones y la forma en que se daba la enseñanza y el estado de preparación de los discípulos, juzgando en último término por el fruto obtenido.

De una enseñanza en este estado de anarquía no cabe establecer su calidad buena o mala, sino afirmar que tal enseñanza no existe, teniendo un carácter absolutamente negativo.

Su calidad queda establecida con respecto a los fines que debe llenar, especulativos y prácticos y por el examen del resultado obtenido en otros países.

Como no había enseñanza, en estos momentos de toda solemnidad para el porvenir de España, se está creando. Asistimos a un fenómeno de creación, etapa original, punto de partida.

Quiera Dios, que los ojos que avizoran insistentemente el porvenir patrio, triunfen de modo definitivo de esta pesadilla de tinieblas.

Doctor Davasa

## El doctor Marañón

Acordando a la invitación del presidente del Colegio médico, doctor Martínez Limones, vendrá a dar una conferencia el sabio, gloria de la Medicina española, don Gregorio Marañón. La fama mundial, bien merecida del insigne Marañón nos releva de todo comentario. Sus obras, separadas por todos lugares, muestran su cultura vastísima; por lo que su conferencia será un acontecimiento de imperdadero recuerdo para Almería.

El día y tema de la disertación ya se anunciará oportunamente.

No debemos silenciar la labor y las gestiones admirables que el culto doctor don Juan Antonio Martínez Limones viene realizando en la presidencia de este Colegio médico y desahogado de estas columnas le enviamos nuestra más sincera y cordial enhorabuena.

## Vida municipal

### Solicitan licencia

Don Eulogio González González, ha solicitado licencia para habitar o adquirir una casa de la calle de Francisco Jiménez, esquina a la futura prolongación de la calle de Luisa Lute, asimismo solicita que de las dos tomas de agua que posee, se le dé la acometida de una de ellas a la casa citada y la otra a un solar contiguo, en el que va a edificar.

Don José Rapallo Vela, don María Sánchez López y don Juan Nieto Román, han solicitado licencia para sustituir por tubos de desagüe las canales

de varias casas de su propiedad.

—Doña Bartolomé Picón Molina, ha solicitado permiso para realizar obras en la casa número 4 de la Plaza de Cañalejas.

### Los carros faeneros

Don Luis y don Juan Ventura Andújar, han presentado un escrito solicitando la suspensión del procedimiento de apremio que se les sigue por el arbitrio sobre carros faeneros.

### De Sanidad

## Labor plausible

La gestión que el practicante del Parque municipal de desinfección, don Ignacio Guillón, está llevando a cabo, con motivo del traslado de enfermos de viruela al hospital de aislamiento, merece, por su abnegada decisión en el cumplimiento de tan humanitario deber, encomiásticos elogios y nosotros en estas líneas se los tributamos sinceramente, conmovidos de que a ellos se ha condescendido merced.

Y, aprovechando la ocasión que esta nota nos presta, queremos desde aquí hacer destacar el significativo hecho de que, siempre que desgraciadamente se ha de verificar alguna campaña de Sanidad, los practicantes de la Beneficencia, en modesta siase, poseen un decidido interés personal en la práctica de todos los servicios que se les encomiendan.

Como esto es una gran verdad, a pesar de que siempre permanecemos silenciada la labor de estos modestos sanitarios, y de ella nadie mejor que el público da buena cuenta es por lo que en estos momentos, al destacarla, es para nosotros de verdadera satisfacción.

## Información del día

### El abasto de aguas potables

La alcaldía reitera al vecindario el propósito del Ayuntamiento de conocer la existencia de manantiales, para el abasto de la ciudad o de lugares donde puedan alumbrarse aguas con el mismo objeto. A este efecto invita a cuantos tengan conocimiento de uno u otro caso a que lo comuniquen a la alcaldía en nota sucinta.

### Reunión sanitaria

Hoy a las doce y con asistencia del señor Inspector Provincial de Sanidad, se reunirá en el salón de actos del Ayuntamiento los médicos titulares de esta población.

### Junta reglamentaria

Esta tarde, a las cuatro y media en el salón de actos del Palacio Episcopal y bajo la presidencia del señor Obispo, celebrará junta general reglamentaria los conferenciantes de caballeros de San Vicente de Paul de esta capital.

### Comisión a Madrid

En el tren rápido de hoy ha salido para Madrid, una comisión de obreros de la sociedad de albañiles «Primer de Mayo» para entregar el nombramiento de presidente honorario de la misma, al excelentísimo señor don Severiano Martínez Anido, ministro de la Gobernación.

También esta comisión de obreros durante su estancia en la villa y corte realizará algunas gestiones en beneficio de las clases trabajadoras de Almería.

### Buques de guerra

El comandante de Marina, ha comunicado al alcalde señor Rovira, que el próximo día 2 de marzo, fondearán en nuestro puerto, los acorazados de la Marina española «Alfonso XIII» y «Jaime I».

### También le ha participado que el día 8 del mismo mes, fondearán cuatro acorazados, cuatro cruceros y ocho destructores de la escuadra inglesa.

Los buques ingleses permanecerán en nuestras aguas hasta el día 14 del mes de marzo.

### En el Casino

La Sociedad Casino de Almería, en el baile de Piñata, que celebrará esta noche, regalará diez objetos a las señoras que asistan a él, mediante sorteo que se efectuará en el salón del mismo.

### Junta de Beneficencia

El próximo día 28, a las seis y media de la tarde celebrará sesión bajo la presidencia del señor Gobernador la Junta provincial de Beneficencia.

También este mismo día se reunirá la Junta local de Beneficencia para ultimar algunos detalles referentes al desempeño de las ropas efectuados por cuenta del Estado.

### Enfermos

Se halla enfermo de alguna cuidada el comisario de Vigilancia, primer jefe de la planta de nuestra capital, don Miguel Leal de Ibarra, por cuya mejoría nos interesamos vivamente.

En tanto persista la dolencia del señor comisario, ejercerá las funciones de primer jefe el que es segundo, don Luis de Castro.

—Se acentúa la mejoría en la enfermedad que retuvo en cama a nuestro buen amigo el procurador de estos Tribunales, don Juan Villaspeña Morales, padre del doctor don Antonio Villaspeña Quintana, también particular amigo nuestro.

Celebramos muy de veras el satisfactorio proceso desarrollado en la dolencia que aquejaba al señor Villaspeña.

### Los que vajan

Procedente de Madrid llegó a nuestra capital, el abogado, don Sebastián Solé y Solé.

—De Baza, llegó a nuestra capital, el ortopédico don Pedro Entizze Ferraté.



Información telegráfica, especial de DIARIO DE ALMERIA de España y del Extranjero

MADRID AL DIA

El panorama político

A través de los Ministerios

El ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes, señor Callejo, recibió esta mañana la visita de los miembros que constituyen la directiva de la Asociación denominada «Francisco Vitoria».

Los comisionados informaron al Consejero de Instrucción Pública, de los acuerdos adoptados por la referida Asociación en la última de las sesiones celebradas.

□ □ □

En el Ministerio de Instrucción Pública, estuvieron, igualmente, los elementos que forman parte de la Comisión organizadora de las fiestas que hay de celebrarse con motivo del Centenario de Baños.

Los visitantes expusieron al señor Callejo, que en el plan de homenajes a celebrar con tal motivo, figura un ciclo de conferencias, que habrá de darse en conmemoración al nacimiento del glorioso maestro mencionado.

Dichas conferencias serán desarrolladas en todo el mes de marzo próximo.

Los comisionados hubieron de solicitar del señor Callejo, su aceptación a presidir los actos cuya celebración se proyecta.

El ministro de Instrucción Pública prometió complacerles en su solicitud.

□ □ □

También estuvieron en dicho Departamento ministerial, el presidente y secretario del Comité organizador de las fiestas del Centenario de Goya.

Los visitantes ultimaron con el señor Callejo, varios detalles relacionados con la celebración de tales fiestas.

□ □ □

El ilustre doctor y conocido filántropo don Gregorio del Amo, estuvo esta mañana en el Ministerio de Instrucción Pública, visitando al señor Callejo.

El señor del Amo conferenció con el ministro acerca del proyecto de construcción de la ciudad Universitaria.

El nuevo ministro de España en Bogotá, presenta sus cartas credenciales al monarca

Con el ceremonial de costumbre, hoy se ha celebrado en Palacio el solemne acto de presentar a Su Majestad el rey sus credenciales, el nuevo ministro de España en Bogotá, don Juan Manuel Aristegui.

A dicho acto, asistieron, el jefe del Gobierno, varios diplomáticos y altos palatinos.

□ □ □

Con motivo de haber presentado, sus credenciales al Monarca, el nuevo ministro de España en Bogotá, el presidente de la República de Colombia, cuya capital es la mencionada como residencia del nuevo ministro, ha enviado a Su Majestad el rey y al Gobierno del señor Primo de Rivera, sendos telegramas, concebidos en términos de cordialidad y simpatía hacia España.

□ □ □

El Gobierno, y en su nombre el general Primo de Rivera, ha concedido el «placet», al nuevo ministro de España en Bogotá, señor Aristegui.

□ □ □

Entre los concurrentes a la solemne ceremonia de presentación de sus respectivas credenciales al soberano español, del nuevo ministro, figuraba el ex ministro de Relaciones exteriores de la República de Colombia, doctor Jorge Velez, atentamente invitado a tales efectos.

Exposición Internacional de Aviación

Todas las Corporaciones aeronáuticas de España, han sido invitadas a que asistan a la Exposición internacional de Aviación que habrá de celebrarse en Berlín, a primeros del próximo mes de Octubre.

El día en Palacio

Esta mañana fué a Palacio, el Presidente del Consejo de Ministros, señor Primo de Rivera.

El marqués de Estella le informó al Monarca de varios asuntos de índole ministerial.

□ □ □

También estuvo en el regio Alázar, el arzobispo de Burgos, que fué a cumplimentar a don Alfonso.

BENEDICTINE LA GRANDE LIQUEUR FRANÇAISE

MADERAS Viuda de Angel Pastor

INFORMACIÓN GENERAL

DE MADRID

La labor de las Secciones

Hoy se han reunido la Sección de Asociaciones, Derecho Internacional y Legislación Compara.

En la expresada reunión trataron de la proposición que se presentara en la reunión internacional que en breve se celebrará en Varsovia.

Viaje del Soberano a San Sebastián

Probablemente S. M. el rey irá en la próxima semana a San Sebastián.

Desde esta población se trasladará a Burdeos.

Fallecimiento del subgobernador del Banco Hipotecario

Ha fallecido en Madrid don Nicolás Santés, subgobernador del Banco Hipotecario.

Con este motivo desfilaron por el domicilio del finado infinidad de personas para testificar a los familiares del señor Santés la expresión de su pesar.

Los decretos para la «Gaceta»

Se han enviado para su inserción en la «Gaceta» dos Reales decretos.

Uno de ellos dispone el nombramiento del ex ministro de Hacienda, don Baldomero Argente, para ocupar el cargo de consejero de Estado.

Construcción de casas baratas

Otro de los decretos dispone la construcción de casas baratas con destino a los oficiales y clases del Ejército.

Homenaje al insigne doctor Marañón

Con motivo del gran homenaje internacional que se le ha tributado hoy al insigne doctor don Gregorio Marañón en la Facultad de Medicina de San Carlos, el eminente doctor se encuentra satisfechísimo.

El doctor Marañón, en los 16 años que presta sus servicios en la profesión que ejerce, ha atendido a 40.000 enfermos.

Los terrenos para el aeropuerto

La Comisión ejecutiva encargada de establecer en Madrid el aeropuerto, se ha reunido discutiendo las bases por las cuales han de adquirirse los terrenos con destino a dicha base aérea.

El examen de los huesos hallados que se suponen sean los de las niñas desaparecidas

En el Instituto de Medicina legal se ha celebrado una reunión integrada por una comisión de peritos.

En ella se procedió al examen de los huesos hallados y que se cree puedan pertenecer a las niñas desaparecidas de la calle de Hilarión Esclava.

En días sucesivos trabajarán en el examen de los huesos por separado.

Para asistir a una obra de adaptación catalana

Ha llegado a esta Corte el autor dramático francés Mr. Le borez, al objeto de asistir al estreno de su obra, «Los fracasados», que en un teatro de la Corte se pondrá en escena.

La obra de «Los fracasados» ha sido adaptada a las costumbres de Cataluña.

Reunión del patronato del homenaje a la vejez

Se ha reunido los elementos que integran la Comisión ejecutiva del Patronato del homenaje a la vejez.

Los reunidos acordaron anunciar un concurso, en el que podrán tomar parte todos los ancianos mayores de 75 años.

Dicho certamen se celebrará en el próximo mes de marzo, pudiendo asistir a él aquellos ancianos de edad predicha, que lleven residiendo en Madrid diez años y carezcan de los más indispensables recursos.

Además de ello, los ancianos que se encontraren en precaria situación, podrán solicitar pensiones de retiro, pensiones que

se otorgarán a los más verdaderamente necesitados.

Para tales fines se disponen de 76.000 pesetas, donadas por diferentes centros.

Adquisición de aviones

Por el ministerio de la Guerra ha sido autorizado el jefe de los servicios de Aviación, para que adquiera dos aviones de bombardeo con destino a las escuadrillas de Getafe.

Entre los agricultores se repartió un crecido número de moreras

Por la Comisaría de la seda se han donado 1.127.500 plantaciones de moreras, entre numerosos agricultores que las habían solicitado previamente.

La enfermedad del señor Vázquez de Mella

Se acentúa la gravedad en la dolencia que tiene postrado al ilustre tribuno, don Juan Vázquez de Mella.

A las cuatro de esta tarde, el paciente había sufrido un retroceso en la mejoría que habíase iniciado en su enfermedad.

El señor Vázquez de Mella, respira con gran dificultad, por haberse extendido el foco broncopneumónico declarado en días anteriores.

Los médicos que le asisten se muestran pesimistas en cuanto a la posibilidad de que se opere en el enfermo una reacción favorable.

Termina la vista de la causa que se seguía contra el vizconde de Cusco

En esta Audiencia ha terminado hoy de verse la causa que contra el vizconde de Cusco se seguía por el delito de cohecho.

El conde de Alter, en un brillante informe, demostró la inexistencia del delito del cual se acusaba a su defendido.

Consejo de ministros

Conforme habíase anunciado, esta tarde hubieron de reunirse en la Presidencia los ministros para celebrar Consejo.

A la entrada

Por haberse anticipado la hora de celebración del Consejo, los informadores hubieron de retrasar su llegada a la Presidencia, causa por la cual no pudieron entrevistarse con algunos de los asistentes a dicha reunión ministerial.

A la salida

A las nueve y media, dióse por terminada la reunión que celebraron los ministros.

El marqués de Estella manifestó a los periodistas, que el Consejo había tenido un carácter puramente administrativo.

En la reunión dióse lectura al dictamen emitido por la Sección de Responsabilidades políticas, de la Asamblea Nacional, dictamen en el cual se opondría los argumentos con los que se refuta la aplicación que se hizo sobre los sargentos de la ley de éstos.

También examinaron los reunidos la petición que ha elevado al Consejo la Asamblea Nacional, interesando los expedientes de responsabilidades de carácter militar que fueron instruidos por los generales Prat y Pío.

Fué tomado en consideración el dictamen hecho por la Comisión correspondiente de la Asamblea, sobre el abuso que viene cometiéndose en distintas dependencias, dando cabida a numeroso personal de auxiliares subalternos.

El ministro de la Guerra, señor duque de Tetuán, manifestó a los informadores que sus compañeros de Gabinete habían rechazado la concesión de la Cruz Laureada de San Fernando al teniente de navío, señor Núñez, quien, como se recordará, arrojóse del dirigible que pilotaba por salvar al desventurado aviador señor Durán, en el accidente ocurrido en el puerto de Barcelona en el cual hubo de perecer el último de los pilotos referidos.

Dijo el ministro de la Guerra, que la razón sobre la que los demás reunidos basaban su negativa, era la de que la concesión que se solicitaba no era adaptable al Reglamento de otorgamiento de dicha cruz.

El duque de Tetuán tuvo frases de elogio para el citado oficial, lamentando a su vez, que el rigor con que las leyes se han promulgado, impida condecorar a dicho teniente, en armonía con el heroico hecho realizado.

El señor Calvo Sotelo, se abstuvo de dar referencias del Consejo, manifestando que las declaraciones hechas por el jefe del Gobierno y el ministro de la Guerra se complementarían con las que se incluyesen en la nota oficial que hubiera de facilitarseles.

Nota oficial

Poco más tarde era entregada a los periodistas la nota oficial que hubiera de anunciarle el ministro de Hacienda.

Se dió en dicha nota que los reunidos aprobaron la variación que proyectábase introducir en el itinerario de la línea aérea de Madrid-Sevilla y Lihor.

En el Consejo fué aprobado, igualmente, el nuevo reglamento por el que en lo sucesivo haya de seguirse para la concesión del título de piloto de aviador.

Se examinaron varios expedientes sobre los cuales emitieron sus oportunos dictámenes las diversas secciones correspondientes de la Asamblea.

Los ministros aceptaron el ofrecimiento que se le ha hecho al Gobierno, del Hospital de Barañáin.

Dicho benéfico establecimiento, será destinado para reducir a enfermos de la vista.

Se modificó una real orden del ministerio de Marina, en sentido de regular los ascensos en Infantería de Marina, con sujeción a ciertas prescripciones que en breve serán publicadas.

Se aprobó la concesión de un crédito de un millón de pesetas con destino a ser preponderantemente repartido por la Comisión del Monopolio de Petróleos, entre los empleados y obreros de las antiguas Compañías petrolíferas.

También acordaron los reunidos regularizar las autorizaciones de solicitud que formulen los alumnos oñisales de cualquier facultad universitaria, en sentido de interesar el uso de prendas y otros distintivos que los acrediten de tales estudiantes.

El uso que de prendas especiales fuera a hacerse, será otorgado por la Facultad correspondiente, referendado por el Rector de la Universidad a la cual pertenecieran las diversas Facultades.

La Bolsa

Table with 2 columns: Deuda 4% interior, 2% exterior, 5% amortizable, Obbligaciones de Tesoro, Banco de España, Español de Crédito, Tabacalera, Cheques y Londres, París, New-York, Roma

Noticias de provincias

Los primeros partidos de «tennis»

Málaga.—Se han celebrado los primeros partidos de «tennis» entre los equipos de España y Portugal.

Los primeros ganaron ambos juegos.

Un muerto y un herido por explosión de un barrero

La Coruña.—Estando realizando varios obreros trabajos para la apertura del túnel en el pueblo de Collado, denominado «Santa Cecilia», explotó un barrero, alcanzando al obrero Emilio Corral, que falleció a consecuencia de las gravísimas heridas que recibió.

Otro obrero también resultó con heridas de carácter gravísimo, temiéndose que fallezca.

ULTIMA HORA

El doctor Marañón

Es homenajeado en la Facultad de Medicina de Madrid

En la Facultad central se ha celebrado con toda solemnidad un homenaje en honor del eminente doctor don Gregorio Marañón figura gloriosa de la medicina española.

Al acto, que revistió todos los caracteres de un grandioso acontecimiento, concurrieron numerosas personas resultando los amplísimos salones insuficientes para contener a tanto público.

El éxito del homenaje ha rebasado los cálculos que de él se tenía hecho; pues no se había se le rendía tributo de admiración a una personalidad cumbre de la sapiencia española.

El motivo del homenaje ha sido el verificar una fehaciente prueba de agradecimiento a quien, en una triunfal viaje que ha poco realizó a Cuba, ensalzó con sus nobilísimas conferencias, dadas en los centros científicos y sociedades culturales de aquella isla, el nombre de España.

En honor del doctor Marañón se leyeron trabajos científicos de eminentes personalidades nacionales y extranjeras.

Después don Gregorio Marañón, egresó varón de formidables y egadores destellos cerebrales, sabio maestro de nuevas doctrinas en la obscura ciencia mórtis, agradeció el homenaje, y poniendo en sus elocuentes palabras los trémulos ardimientos de su encendido corazón, asena perenne donde por siempre flamea el amor a España, congratúlase de los progresos de la Medicina y del asiente sentimiento patriótico, al cual declaró guión internacional.

Al terminar su brillante y luminoso discurso, el doctor Marañón fué prolongadamente aplaudido y calurosamente felicitado.

Llegada de un aviador suizo

Procedente de Sevilla ha llegado hoy a Madrid, tripulando una avioneta, el aviador suizo Mr. With.

Proyecto para un nuevo Monopolio

La Junta técnica inspectora de Radiocomunicación ha entregado al Gobierno un proyecto de Monopolio para las emisiones.

La Ciudad Universitaria

Con destino a la Ciudad Universitaria se va a organizar un festival benéfico.

Dicho festival se celebrará el día 7 del mes próximo de marzo en el Teatro de la Zarzuela y en él se representarán obras de autores clásicos, encargados de la interpretación de ellas jóvenes de la alta sociedad madrileña, tomando también parte en el conjunto las hijas del general Primo de Rivera.

El estado de Vázquez de Mella

En la dolencia que viene aquejando al ilustre hombre público y excelso artista de la oratoria don Juan Vázquez de Mella, no han desaparecido aún, causa que es de lamentar, los caracteres de gravedad.

En la reducción de sueldos verificada en Italia, se establecen excepciones

Telegrafían de Roma que como consecuencia de la estabilización que sufre la lira, se han reducido los sueldos que venían percibiendo los actores, las actrices, personal de la casa real, periodistas y otros empleados y funcionarios.

Únicamente se han exceptuado de estas mermas en las soldadas a sus embaixadas los cardenales.

Nuevo motor de aviación

Informan de Detroit que el célebre aviador Lindberg ha realizado un vuelo en un avión con un nuevo tipo de motor eléctrico, el cual no necesita esencia.

Se asegura que este nuevo motor causará una verdadera revolución en la técnica de aviación.

Violenta explosión por gas grisú

Dicen de Portsmouth que en Arcansas se ha producido en una mina de aquella región, una violenta explosión causada por gas grisú.

En el accidente desgraciadamente han perecido 14 mineros.

EDUARDO C. RODRIGUEZ CALLISTA

Ex ayudante de don Juan León, Cirujano Callista de Madrid. Servicio de masaje. Reducción de las deformaciones del tobillo. Masaje vibratorio.

— Próxima apertura del Gabinete —

UNA BODA

En Madrid, donde residen los señores de Jiménez Ramírez, se ha celebrado el enlace matrimonial de la bella y virtuosa señorita Isabel Jiménez y García Leonés, hija de nuestro querido amigo y paisano el ex director general de Agricultura y ex diputado por nuestra circunscripción, don Manuel Jiménez Ramírez, con el ingeniero de la importante casa Saucedo, don Carlos Azmery Cirod.

Los contrayentes fueron apadrinados por la respetable señora doña Concepción Caballero de Cirod, tía del novio, y don Manuel Jiménez Ramírez, padre de la novia.

MOVIMIENTO MARÍTIMO

Durante el día de ayer, se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques:

VAPORES ENTRADOS

Vapor español «Cabo Toriñana», de Aguilas, con carga general y pasajeros.

Pailbot español «Teresa Maurrot», de Barcelona, con carga general y pasajeros.

VAPORES SALIDOS

Vapor «Cabo Toriñana», para Melilla, con carga general y pasajeros.

Vapor «Bur-Barron», para Fuenes, con mineral.

Pailbot «Teresa Maurrot», para Málaga, con carga general.

En la Sociedad artística de don Jacinto Benavente

Esta noche a las diez y con motivo de celebrarse en Domingo de Piñata, dará esta Sociedad su anunciado baile, el cual será anunciado por una gran orquesta.

A este baile asistirán bellas y simpáticas señoritas de la sociedad de nuestra capital.

Lea el «Diario»



Noticias y sucesos

Para los auto-cubas

Don Andrés Torda, ha propuesto a la Alcaldía, la adquisición de seis llantas de goma para el auto-cuba y otra para el auto-volante, de la propiedad del Ayuntamiento.

Hotel Regina

Confort, economía y buena trato. Precios muy especiales para estables, artistas y viajeros de comercio. Cubiertos sueltos. Plaza Canalejas, 4.—Almería.

CASA MUÑOZ

Chorizo de lomo sin pimiento. Idem de idem con pimiento. Longaniza de idem sin idem. Idem y morcilla extremeña.

Las aceras

Don Antonio Oña Melgarejo, ha solicitado licencia para construir la acera correspondiente a la casa número 6 de la calle de Jovellanos.

Misterio

Este es el nombre que distingue los «Productos de Belleza», que todas las señoras elegantes usan ya en toda España. Consulte sobre los mismos. Indalecio Palenzuela, Ricardos 3.

LA MEJOR SASTRERIA FINA Y CONFECCIONES «ALMACENES PLAZA»

Las rejas

Don José del Aguila Rodríguez y don Antonio Amat Mazo, han solicitado permiso para quitar las rejas salientes de las casas números 115 de la calle de Granada y la número 6 de la calle de Ricardo, respectivamente.

Desayunos

De siete a doce, por cuarenta céntimos en «Ideal Room». Principio 22, eligido café o chocolate.

PRECIO Y CALIDAD: «ALMACENES PLAZA»

Varios lesionados

En la Casa Municipal de Socorro han sido atendidos Rita

Rodríguez Oyonarte, de 70 años de edad, de una contusión en la región articular y erosiones en el antebrazo derecho, que se las produjo al dar una caída en la calle de Granada.

—María García Usero fué asistida en dicho Centro benéfico de erosiones en la región mala izquierda y otra en la región cervical posterior, que le fué causada por Carmen Ramírez Amara.

—Juan López Nieto fué, asimismo, asistido de erosiones en la región rotuliana de la pierna derecha y tercio superior del antebrazo izquierdo en su cara externa, que le fueron producidas por Juan Felices Martínez, con ocasión de ir a cobrar el salario de tres días de trabajo.

Perfumería a granel

Cincuenta por ciento de economía. Colonia, Quinaa, Extracto Briantina, Masaje americano, Polvos, Fija pelo, Lociones. Perfumería «Venus». —Puerta de Purchena.

LOS ÚLTIMOS MODELOS Y MAS BARATOS: «CALZADOS PLAZA»

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña la esposa de nuestro particular amigo don Manuel Molina, guardia civil del puesto de los Molinos de Viento.

Nuestra enhorabuena a los venturosos padres.

¡Sofistas!

Nuevamente estrenaréis vuestro calzado así como los bolsos de piel remitiéndolos para ser teñidos en cualquier color al Paseo del Príncipe núm. 30.

Se alarga y se ensancha el calzado. Se reciben encargos de los pueblos.

LOS TEJIDOS MAS BARATOS «ALMACENES PLAZA»

Se llevan la gasolina y veremos a ver quien paga

Sebastián Zsa Alberto, de 50 años de edad, denunció en la Comisaría de Vigilancia, que en el surtidor de gasolina que

hay establecido en el muelle de Ponients, donde presta sus servicios como encargado, llegó el conductor de la camioneta número 1.177 y tomó 60 litros de gasolina, dieciséis Jole, una vez que se había provisto de ellos, que el importe lo abonaría el dueño del citado vehículo don Antonio Tortosa.

Como después viera a este señor le manifestó que quien tenía que abonar el importe de la gasolina era el chófer.

Por esta causa, cursada la denuncia correspondiente en la Jefatura de Policía, se ha dado cuenta de ella al juzgado.

De Ornato

Ayer se reunió la Comisión de Ornato, despachando diversos asuntos que pendían de su informe.

Por traslado

Almoneda de todos los muebles y enseres de una casa, hay entre otras cosas, un bonito estrado estilo japonés, único en Almería, todo semi-nuevo y de toda confianza.

También hay aves de buena raza y jóvenes. Detalles: kiosco periódicos, Paseo del Príncipe, frente Sala limpia botas.

De Minas

—Habiendo sido presentada la renuncia por su propietario de las pertenencias mineras del 1 al 109, del 118 al 237, del 146 al 160 y del 165 al 186 de la concesión minera «Infante Gonzalo», número 34.163, del término de Ríoja, ha sido declarado dicho registro franco y registrable.

Traslado

José Puerta Puerta ha trasladado su negocio de colonias al por mayor a la calle de Maura (antes Gerona), números 17 y 19, donde ha instalado su despacho y almacenes. Teléfono, 56.

Licor Benedictine

Este rey de los Licores, inventado por los monjes de la Abadía normanda, ha adquirido por sus principios aromáticos y saludables una fama universal y bien merecida.

De la Prisión

En el día de ayer quedaron recluidos 66 hombres y 4 mujeres.

Viajeros

—Se halla entre nosotros procedente de Aguilas, el médico, don Lorenzo Bordoy Asenjo.

—De Barja, llegó a esta capital, el abogado don Miguel Pardo Robles.

AUDIENCIA

SEÑALAMIENTOS PARA EL LUNES Sección primera.—Causa núm. 285 del año 1927, por el delito de atentado contra Miguel Ferrer García.

Abogado, señor R. del Castillo; procurador, señor Vizcaino.

—Causa número 37 del año 1927, procedente del Juzgado del distrito de la Audiencia, por el delito de estafa, contra Francisco Rueda Cruz.

Abogados: señores García del Pino y Espinar; procuradores: señores Vizcaino y Grisolia.

Sección segunda.—Causa núm. 29 del año 1927, procedente del Juzgado de Canjáyar, por el delito de robo, contra Francisco Díaz Aro.

Abogado, señor García Oliver; procurador, señor Rueda.

—Causa número 124 del año 1927, procedente del Juzgado de Gérgal, por el delito de amenazas, contra José Ayala Díaz.

Abogado, señor Muñoz Campos; procurador, señor R. Rosales.

Espectáculos

En Variedades

Cinematógrafo. Función para esta noche a las nueve y media.

«El último de los mohicanos», (seis partes) y «S. M. la modistilla», (ocho partes).

De la provincia

Detención del autor de un disparo

En el pueblo de Hércules Oveas, el día 15 del actual, hizo un disparo a la puerta del domicilio de don José García Jiménez (s) Rueda.

Del hecho se dió cuenta a las autoridades.

Nada pudo sacarse en claro de momento, pero más tarde la Benemerita, logró averiguar que el autor del disparo fué el guarda nocturno, Gaspar Serrano del Aguila.

Detenido, ha sido puesto a disposición de la autoridad judicial.

Un hombre embriagado cae de la caballería y muere

Comunican del pueblo de Oria, que al regresar de Albox con dirección al pueblo de Partalos, el vecino de este pueblo Manuel Teruel Jiménez, de 40 años de edad, montado en una yegua, con otros convalecientes, con motivo de encontrarse embriagado y a causa de un movimiento brusco de la yegua, cayó hacia atrás, recibiendo tan fuerte golpe en la cabeza que falleció casi instantáneamente, por hemorragia cerebral traumática.

Avizadas las autoridades, se personaron en el lugar del suceso, disponiendo el juzgado el levantamiento del cadáver y practicando las diligencias oportunas.

Registro Civil

Durante el día de ayer se hicieron las siguientes inscripciones:

DISTRITO DE LA AUDIENCIA Nacimientos.—José Galindo Galindo y José Hernández Rueda.

Defunciones.—Ninguna. Matrimonios.—Ninguno.

DISTRITO DE SAN SEBASTIAN Nacimientos.—Gertrudis Fornieles Valverde.

Defunciones.—Luis Ventura Becerra. Matrimonios.—Ninguno.

El suceso de ayer

Los «Farrucos» en acción

Anoche ocurrió un suceso en nuestra capital, que no tiene nada de extraordinario por tratarse de los sujetos protagonistas del mismo, y del que resultaron tres personas heridas.

En el establecimiento de José Alberola, se encontraban unos jóvenes pertenecientes a una de las murgas que actuaron en los días de Carnaval, ensayando unas copias para cantarlas en uno de los bailes de máscaras que se viene celebrando, y para lo cual habían sido contratados.

Pero cuando se disponían a salir del establecimiento, se presentó en la puerta de la casa citada, José López Martínez (s) «Nicola», y tras de proferirles una serie de insultos, navegando en ristre, agredió a Antonio Fernández García (s) «Niño de la Pescadería» y a Miguel Soler Montoya.

De la contienda que con tal motivo se entabló, resultaron los tres heridos, aunque solo de gravedad el apellidado Soler Montoya.

Este, padeca heridas en el brazo y costado izquierdo.

El guarda muelle, Rogelio Rubio, condujo a Miguel Soler al Hospital donde quedó encamado por prescripción facultativa.

El «Nicola» fué detenido, instruyéndose en la Comisaría el oportuno atestado para dar del suceso cuenta al juzgado.

No hace muchos días ingre-

só por la tarde en el Hospital un individuo herido por disparo.

El mismo día, por la noche, un sujeto conocido por el «Niño de la Cámara», hizo espri-chosamente en la calle Real, varios disparos contra un grupo de individuos, aunque por fortuna sin consecuencias lamentables.

Anoche, ocurre el caso citado y de seguir así, continuarán sucediéndose con idéntica frecuencia.

Creemos que para impedir en lo posible estos lamentables sucesos, y en evitación de que pudiera resultar alguna transigente lesionado y además para garantizar la vida a los pacíficos y honrados ciudadanos, debe efectuarse por la policía un riguroso «cocheo», sobre todo, a estas clases de individuos ya que ellos de por sí, no parecen estar enterados de la peligrosidad en que incurren llevados indebidamente armas consigo.

Comandancia de Ingenieros

Campamento del general Alvarez de Sotomayor

Necesitando adquirir esta Comandancia, para las obras del mencionado Campamento, los materiales que a continuación se relacionan, se hace saber al público, para que pueda presentar proposiciones en el edificio de la misma, calle de Reyes Católicos, número 3, dándose de plazo hasta las 12 del día 28 del corriente, y advirtiéndose que el importe de este anuncio será de cuenta del adjudicatario.

MATERIALES

20 toneladas de cemento Frey

10 idem idem Landford.

400 kilos de hierro redondo 16 mm.

250 idem idem idem 5 mm.

150 idem alambre recoocido 1 mm.

3 metros lineales tela metálica de 4 mm malla.

3 idem idem idem 3 mm idem.

3 idem idem idem 1'50 mm idem.

6 paquetes tornillos rosca madera 25'50.

5 kilos cola para carpintero.

20 idem idem idem conejo.

500 idem de blanco de España.

20 idem de ocre amarillo olavro.

5 idem de verde ultramar extra.

2 idem de rojo inglés, perma nente claro.

100 fanegas de yeso.

Restos materiales se entienda puestos en el Campamento.

Se casó Irene

Todo el mundo se ha enterado de que se casó, Irene, pero lo que no saben es que el regalo que más agradeció esta niña es que le obsequiaran con una caja de botellas de legía líquida marca La Lavandera.

Esta legía quita toda clase de manchas, estando considerada la marca La Lavandera como la que más perfuma la ropa después de desalfestarla.

Se hacen envíos al interior desde su fábrica calle Marín número 22.



La Magnesia «ROLY» (fosfofosiliciada)

es la única que, por su sabia composición a base de productos naturales e inofensivos, le curará radicalmente las enfermedades del estómago e intestinos, tales como malas digestiones, acideces, catarros gastro-intestinales, etc.

Farmacias y droguerías

Depositarlos: E. Pérez del Molino S. A.—Santander-Madrid.

Ramón Orozco Benítez

Médico de la Beneficencia municipal

Especialista en enfermedades de los niños.

Horas de consulta: de 11 a 12 mañana y de 4 a 5 tarde. Paseo del Príncipe, 77

Vapores Correos Españoles de Ybarra y Compañía S. en C.—SEVILLA

Servicio fijo y rápido con salida todos los meses El nuevo vapor correo trasatlántico CABO PALOS

saldrá del puerto de Almería el día 1.º de Marzo de 1928 para Málaga, Cádiz, Santos, Montevideo y Buenos Aires admitiendo carga y pasajeros de TERCERA clase.

AVISO IMPORTANTE.—Las listas de embarque se cerrarán DOS días antes de la salida del buque, si antes no se cubrieran las plazas que para este puerto traiga destinadas. Estos buques tienen amplios comedores y camarotes de cuatro literas para el pasaje de tercera clase.

PRECIO DEL PASAJE Billetes entero. . . . . Pesetas 557'50 Medio billete. . . . . 282'50 Niños: hasta 2 años uno gratis por familia, de 2 a 10 años medio pasaje de 10 años en adelante pasaje entero.

Informar su consignatario LUIS GAY PADILLA, calle Aguilar Martell esquina a la de Arapiles, ALMERIA.

CARBONES MINERALES Extranjeros y Nacionales

Cok metalúrgico.—Cok de gas, para usos domésticos Cardiff, grueso, cribado, 1.ª lista Ammirantazgo Cardiff, menudo. Fregus 1.ª, grueso y menudo Newcastle, tyne prime, grueso, cribado Antracita, nuez francesa, cortada a máquina Asturiano, varias clases, próximo a llegar

COMPANIA GENERAL DE CARBONES S. A.

Delegación de Almería Oficinas: Reina, 36 Depósito: Almadravillas



El niño enfermo ni juega, ni come, ni travessuras.

La imprevisión de los padres acarrea muchas veces graves enfermedades a sus pequeños por no cuidar de tenerlos fuertes y vigorizar sus músculos en el período del crecimiento, haciéndoles tomar Jarabe Salud. Contra la debilidad, la anemia, el raquitismo, la clorosis, la desnutrición, etc.; el más activo y energético reconstituyente y el más agradable de tomar es el Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Cerca de 40 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina. Pedid SALUD. Rechazad imitaciones.

El Banco Español de Crédito Hipotecario

Construye casas a largo plazo. Interés 2'10 por ciento anual. Delegado en Almería: Evaristo Pérez, Trinidad, 7.

CARBURO ALMERIA

Depósito general para la provincia: C. Herrera S. A.

Garage Inglés

Paquete de rojos ingleses, perma nente claro. 100 fanegas de yeso. Restos materiales se entienda puestos en el Campamento.

Se casó Irene

Todo el mundo se ha enterado de que se casó, Irene, pero lo que no saben es que el regalo que más agradeció esta niña es que le obsequiaran con una caja de botellas de legía líquida marca La Lavandera.

Esta legía quita toda clase de manchas, estando considerada la marca La Lavandera como la que más perfuma la ropa después de desalfestarla.

Se hacen envíos al interior desde su fábrica calle Marín número 22.



PACO LOPEZ Plaza del Carmen, 1.

Dr. O. Verdugo Acuña

Laboratorio de Análisis Clínicos Bacteriología Enfermedades de la Fiebre Sífilis, venéreas. Consulta de 9 a 5.—SEVILLA, 16

Diego Vázquez

Real, núm. 79 Almería Transporte-Aduanas

Corresponsales: Barcelona: La Comercial Naviera. Alicante: Francisco Visconti, Molilla: Agencia Lirioa,

Compañía Transmediterránea BARCELONA

Servicios establecidos en el puerto de Almería por los vapores de esta Compañía.

Linea Almería-Melilla-Ceuta Llegada a Almería todos los domingos. Salida para Melilla-Ceuta todos los lunes.

Linea Almería-Melilla-Orán Llegada a Almería todos los jueves. Salida para Melilla-Orán todos los jueves.

Linea Barcelona-Africa-Canarias (quincenal) Llegada a Almería los miércoles 7 y 21 de Marzo. Salida para Málaga, Ceuta, Cádiz y Canarias el mismo día.

Linea Barcelona-Sevilla-Bilbao Llegada a Almería procedente de Barcelona, todos los lunes. Salida para Bilbao el mismo día, con escala en Melilla, Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Villagarcía, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Pasajes.

Llegada a Almería procedente de Bilbao, todos los lunes. Salida para Barcelona el mismo día, con escala en Cartagena, Alicante y Valencia.

Servicio semanal entre Almería y Génova con trasbordos en Barcelona; este servicio entre Barcelona y Génova, lo efectúan los magníficos vapores de la Sdad. de Nav. Villain & Fasiao de Génova.

Para todos los servicios se admiten carga y pasajeros.

Para más informes sus Agentes-Delegados: Hijos de Ricardo Giménez S. en C. PRINCIPE, 75

FARMACIA S O SORIA I A

Conda Ojalla, 12 y Boloy, 1

Grandes Almacenes de S. José

Tejidos y Novedades del País y del Extranjero

Se ha recibido un inmenso surtido de mantones de Manila bordados, última novedad, a 600 pesetas.

Todos los artículos de estos Almacenes se venden a precios baratísimos

Terciopelos de seda a 1 pta. el metro.—Fanelas de algodón a 0'40 y 0'60 ptas. el metro.—Lienzos crudos anchos a 0'55 ptas. el metro.—Vichys a 0'50 ptas. el metro.

VIANA y RODRIGUEZ Calle de las Tiendas, 15 y Azara, 2



